

10 de diciembre: Día Internacional de los Derechos Humanos

PRODUCCIÓN DE LA ESCUELA HOGAR “SAN MIGUEL” – JUNIN

**Subsecretaría de Educación
Programa Derechos Humanos y Educación**

PROYECTO: “LOS DERECHOS HUMANOS EN MI ESCUELA”

ESTABLECIMIENTO: ESCUELA HOGAR SAN MIGUEL

SINTESIS

El Hogar Escuela San Miguel depende del Arzobispado apostólico Ortodoxo de Antioquía y funciona desde el año 1.971. Trabaja con alumnos varones en edad escolar primaria, incluidos en 2 proyectos: Centro Diurno y Hogar Convivencial.

Los mismos trabajaron los derechos humanos dando continuidad a la propuesta a la propuesta de “Educar en Responsabilidad” y sumaron en el presente año el abordaje de los hechos del Golpe Cívico – Militar del 24 de marzo como disparador del cambio para una nueva nación con derechos, obligaciones y garantías para todos.

Partiendo de la afirmación de que “recordar no es anclar en el pasado sino condición para pensar el futuro”, los alumnos y sus familias se interiorizaron sobre lo que ocurrió en su Patria, tomando conciencia de que la herencia de al dictadura no pertenece al pasado: la encontramos a cada paso, en los ausentes, en las familias desgarradas, en los jóvenes cuya identidad fue robada y en los resabios de algunos proceder autoritarios o poco tolerantes.

El propósito general del proyecto fue formar ciudadanos informados y preparados para la participación, para el ejercicio de sus derechos y para el protagonismo responsable.

Obtener información para conocer sobre los hechos y sucesos del período dictatorial iniciado en 1.976, analizarla, confrontarla y enriquecerla así como reconocer y llevar a la práctica valores que hacen a la vida democrática (diálogo, tolerancia, justicia, no violencia) fueron propuestas para el desarrollo del proyecto.

En Primer Ciclo se trabajaron desde Prácticas del Lenguaje y desde Cs. Sociales la valoración y vigencia de los derechos del niño, así como la valoración de las normas como fundamento para la convivencia, a través de la escucha, la lectura, el análisis y la producción de diferentes textos, la expresión de opiniones y la proyección de videos.

En Segundo Ciclo, desde Cs. Sociales y su interrelación con Prácticas del Lenguaje, se trabajó sobre democracias, dictaduras e inestabilidad política argentina. Las actividades se organizaron alrededor de la película: “Fivel. Un cuento americano” y de la lectura de otros textos cinematográficos, así como de prensa y escolares, con debate y opiniones fundamentadas.

Las familias trabajaron con preguntas sobre el tema, para confección de afiche de puesta en común y confrontación posterior, con elaboración de conclusión final.

La evaluación tomó como indicadores de avance la comprensión, el planteo y evacuación de dudas, el intercambio, la reflexión y la producción oral y escrita.

IMÁGENES





